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Дорожить каждым днем 
пятилетки

О  НАПРЯЖЕННОЙ борьбе за
** выполнение величественных 

планов шестой пятилетки растет и 
ширится трудовая активность со
ветских людей. Рабочие, инжене
ры, техники и служащие вскрыва
ют внутренние резервы производ
ства, способствующие повышению 
производительности труда, участ
вуют в рационализации и изобре
тательстве, овладевают новой тех
никой и передовыми методами 
труда, увеличивают выпуск про
дукции.

Передовики соревнования пока
зывают пример того, как нужно 
лучше работать, беречь время, до
рожить каждым днем пятилетки, 
бороться за дальнейшее повыше
ние производительности труда.

Коллектив участка, руководи
мый мастерами тт. Бакаевым и 
Семихохловым, (комбайновый за
вод), борется за достиже
ние к концу 1957 года уровня 
производительности труда, запла
нированного на 1960 год, работает 
^ опережением графика и выпол
няет восьмичасовую норму за 7 
часов. Этот успех является ре
зультатом того, что все рабочие 
совершенствуют технику, улучша
ют организацию труда, настойчи
во борются за р аи лыюе, ,  нр* 
пользование всех 4.80 минут рабо
чего времени, за наибольший съем 
деталей с каждог^ станка. Пере
вод обработки /детали СК 2004 
ХкорШшсЛЪХ' на поток, например, 
дал возможность выпускать 100 
деталей вместо 50, как было рань
ше. Установив на одном из ре
вольверных станков пневматиче
ский патрон, рабочие наполовину 
сократили вспомогательное время 
и почти на столько же повысили 
выработку.

Пример умелого использования 
рабочего времени на гидротурбин
ном заводе показывает фрезеров
щик тов. Аберемов. Какую бы де
таль не получил для обработки, 
он обязательно изобретет какое- 
нибудь приспособление, усовер
шенствует технологию. Он систе
матически перевыполняет нормы 
выработки. Тов. Аберемов уже 
завершил задание 1956 года и ра
ботает в счет второго года шестой 
пятилетки. На кожевенном заводе 
строгаль тов. Скворцов за счет 
совершенствования технологии 
стал больше выпускать продукции. 
За 4 месяца он выполнил семиме
сячное задание.

•Таких передовиков много на 
каждом участке, в каждом цехе,

предприятии. И если бы все рабо
чие промышленных предприятий, 
транспорта, строек города стали 
трудиться по примеру передови
ков, давать за смену не одну, а 
две—три нормы, выпускать про
дукцию высокого качества, береж
но использовать сырье, материа
лы, инструмент, то это дало бы 
замечательные результаты. Нужно 
прямо сказать, что практическое 
осуществление планов 1956 года 
и заданий пятилетки пошло бы 
вперед еще более быстрыми тем
пами.

Однако у нас есть еще токари, 
слесари, штукатуры, каменщики, 
которые работают не в полную 
меру своих сил, Не проявляют 
творческого огонька в труде. 
Есть у нас и прогульщики, лету
ны, лодыри. С такими людьми 
нужно вести борьбу, воздейство
вать на них через общественность.

Но бывает и так, что рабочий 
или строитель не выполняет нор
му и своих обязательств не пото
му, что плохо работает или не же
лает работать, а потому, что ему 
не создают условий для высоко
производительного труда. Очень 
часто наблюдаются простои ка
менщиков, штукатуров в строи
тельных трестах №№ 24 и 112, 
Кашпирском стройуправлении. 

Причины простоев самые различ
ные: не доставили во-время раст
вор, кирпич и другие материалы. 
Все это объясняется тем, что ру
ководители строительных органи
заций тт. Слепушенко, Евдоки
мов, Зеленин нетребовательно от
носятся к начальникам участков, 
снабженцам и другим руководите
лям, не болеют душой за создание 
нормальных условий работающим. 
Не случайно поэтому эти строи
тельные организации не выполня
ют планов строительных работ.

Не справились с планом пя
ти месяцев Кашпирруднйк (уп
равляющий тов. Жуков), кирпич
ный завод треста № 24 (директор 
тов. Минеев) и некоторые другие. 
Причина — неудовлетворитель
ная организация производства и 
труда рабочих.

Священная обязанность каж до
го рабочего, мастера, инженера, 
техника, руководителя—органи
зовать так производство, чтобы 
ни одной минуты не было про
стоя. Все их силы должны быть 
направлены на досрочное выполне
ние плана первого года шестой 
пятилетки.

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ДЕЛЕГАЦИЯМИ СССР И ФНРЮ

5 щтя в Кремле в 10 часов утра начались 
воры между Правительственными делега

циями Советского Союза и Федеративной Народ
ной Республики Югославии. Состоялась первая 
беседа Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. Вороши
лова, Первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна, Первого Заме
стителя Председателя Совета Министров СССР 
В. М. Молотова и Министра иностранных дел 
СССР Д. Т. Шепилова с Президентом Федера
тивной Народной Республики Югославии Иоси- 
пом Врез Тито, заместителем Председателя 
Союзного исполнительного веча Э. Карделем, 
Государственным секретарем по иностранным 
делам К. Поповичем, членом Союзного исполни
тельного веча М. Тодоровичш, Председателем 
Исполнительного веча Народной Республики 
Хорватии Я. Блажсвичем.

На беседе с советской стороны присутствова
ли: Первый Заместитель Министра иностранных

дел СССР В. В. Кузнецов, Посол СССР в Феде
ративной Народной Республике Югославии 
Н. П. Фирюбин, член Коллегии Министерства 
иностранных дел Л. Ф. Ильичев, и. о. заведую
щего 5-м Европейским отделом Министерства 
иностранных дел СССР К. Д. Левычкин.. С юго
славской стороны присутствовали: Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Федеративной Народ
ной Республики Югославии в СССР В. Мичу- 
нович, генеральный секретарь Президента рес
публики Й. Вильфан, шеф кабинета заместителя 
Председателя Союзного исполните л ьного' веча 
А. Братуша.

Во время переговоров состоялся широкий 
обмен мнениями как по вопросам дальнейшего 
развитая советеко-югославских отношений, так 
и по важнейшим международным проблемам, 
интересующим обе страны. Переговоры проте
кали в сердечной, дружественной обстановке и 
в духе откровенности и полного взаимопони
мания.

Переговоры будут продолжены.

ПРИЕМ В ЦК КПСС ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
ТРУДОВОЙ ПАРТИИ КОРЕИ, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КАБИНЕТА 

МИНИСТРОВ КНДР ТОВАРИЩА КИМ ИР СЕНА И ДРУГИХ 
РУКОВОДЯЩИХ ДЕЯТЕЛЕЙ КОРЕЙСКОЙ ТРУДОВОЙ ПАРТИИ

б июня товарищи Н. С. Хру- Трудовой партии Кореи тов. Ли 
щев, А. И. Микоян и Л. И. Бреж
нев приняли в ЦК КПСС нахо
дящегося в Москве проездом в 
Берлин Председателя ЦК Трудо
вой партии Кореи, Председателя 
Кабинета Министров КНДР тов. 
Ким Ир Сена, а также Заместите
ля Председателя ЦК Трудовой 
партии Кореи тов. Пак Ден Ай и 
Председателя Государственной 
плановой комиссии КНДР, канди
дата в члены Президиума ЦК

Чжон Ок.
На приеме присутствовали член 

ЦК КПСС тов. Б. Н. Пономарев и 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол КНДР в СССР тов. Ли Сан 
Чо.

Беседа между руководящими 
деятелями Компартии Советского 
Союза и руководящими деятелями 
Трудовой партии Кореи проходила 
в сердечной, дружественной об
становке.

(ТАСС).

Прием
товарищем Н. С. Хрущевым 

Председателя 
Всеиндийского Совета Мира 

доктора С. Китчлу
6 июня Первый Секретарь ЦК 

КПСС тов. Н. С. Хрущев принял 
известного индийского обществен
ного деятеля, председателя Все
индийского Совета Мира, Вице- 
Председателя Всемирного Совета 
Мира, лауреата Международной 
Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» док
тора Сайфуддина Китчлу и имел 
с ним продолжительную друже
скую беседу.

(ТАСС).

Посещение атомной электростанции Президентом Федеративной 
Народной Республики Югославии Иосипом Броз Тито

б июня Президент Федератив- ских товарищей тепло встретили
работники ядерного института и 
колхозники окрестных сел. Ди 
ректор ядерного института А. К, 
Красин и начальник - атомной 
станции А. Н. Григорьянц.

Югославские гости просмотре
ли документальную кинокартину 
«Первая в мире», рассказываю
щую о принципах работы атомной 
электростанции. По окончании 
просмотра А. К. Красин от имени 
коллектива станции подарил то
варищу Тито экземпляр фильма.

Затем гости осматривали атом
ную электростанцию. Они побы
вали в зале, где установлен ура
новый реактор, осмотрели ручной 
манипулятор, который позволяет 
безопасно производить работу с 
радиоактивными элементами, ка
меру с сервоприводами -— агрега
тами, помещение, где находятся 
парогенераторы, подземную лабо
раторию дозиметрического конт
роля и центральный щит управ
ления. Закончив осмотр стан
ции, Президент Тито попросил 
книгу посетителей и сделал в ней 
ледующую запись: ^

Г1о призыву партии — на новостройки

П Р И Е З Ж А И Т Е  К Н А М , 
Д О Р О Г И Е  Т О В А Р И Щ И !

Молодежь Сызрани горячо 
откликнулась на Обращение 
партии и правительства ко всей 
молодежи страны. В райкомы 
ВЛКСМ уже поступили сотни 
заявлений от юношей и деву
шек, желающих поехать на 
строительство электростанций, 
железных дорог, металлургиче
ских заводов в районы Севера, 
Сибири и Дальнего Востока.

Скоро многие юноши и де
вушки Сызрани поедут на но
востройки. Они будут строить 
железные дороги в Молотовакой 
и Свердловской областях. Мо
лодежь уже познакомилась с 
общительным, энергичным тех
ником-нормировщиком со , стан
ции Кишерть, что находится в 
120 километрах от областного 
центра — города Молотова и 
в 25 ¡километрах от города Кун-

ной Народной Республики Юго 
славии Иосип Броз Тито с суиру 
гой и сопровождающие его лица 
совершили поездку на атомную 
электростанцию Главного управ
ления по использованию атомной 
энергии при Совете Министров 
СССР.

Вместе с товарищем Тито на 
атомную станцию прибыли Пер
вый Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. Г. 
Первухин, заместители Председа
теля Совета Министров СССР 
А. П. Завенягин и Г. М. Мален
ков, секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. М. Пегов, 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в Югославии Н. П. 
Фирюбин, генерал армии А. И. 
Антонов, академик А. П. Алек
сандров, начальник Главного уп
равления по использованию атом
ной энергии при Совете Минист
ров СССР Е. П. Славский.

В 10 часов утра специальный 
поезд Президента Югославии при
был к месту, где расположена 
атомная станция. Здесь югослав-]

— Изумительная у- нас при
вода, — ¡рассказывает Василий 
Михайлович. — Неподалеку от 
того места, где будут работать 
сызранцы, протекает река Сыл- 
ва. Вот где раздолье для рыба-

«С большим интересом осмот
рел эту первую в мире атомную 
электростанцию, которая свиде
тельствует о великих достиже
ниях науки Советского Союза».

Гости осмотрели также экспе
риментальный реактор и побыва
ли в лаборатории высоковольтных 
ускорителей института ядер ной 
физики.

К моменту возвращения Пре
зидента Тито на железнодорож
ную станцию здесь собрались сот
ни местных жителей. Товарищ 
Тито до отхода поезда беседовал 
со многими из собравшихся. Один 
пожилой человек сказал Прези
денту:

—■ Мы с вами друзья навечно. 
Передайте привет нашим югослав
ским братьям. Мы будем вместе 
бороться за мир.

Президент Тито крепко пожал 
ему руку и сказал:

—  Ваш привет нашему народу 
я обязательно передам и, конеч
но, мы вместе будем бороться за 
мир.

(ТАСС).

гур, Василием 
Барбашиным.

Михайловичем ков! В реке множество рыбы. А 
озер у нас и не перечесть. Вода

в них настолько чистая, что 
даже на большой глубине дно 
видно. Горы сплошь покрыты 
лесом.

Недалеко от города Кунгур, в 
живописной местности, есть 
прекрасный дом отдыха. Там 
проводят свой отпуск многие 
трудящиеся, а на окраине горо
да — всемирно известная ледо
вая пещера.

Молодежь не будет' у нас 
скучать, У строителей железной 
дорош созданы футбольное, во
лейбольные, б аскетб ол ьн ые 
команды, © кружках молодежь 
учится управлять автомобилем 
и мотоциклом. Часто демон
стрируются кинофильмы, в крас
ных уголках есть всевозможные 
игры, в библиотеке — интерес
ные книги.

А кто захочет учиться — по
жалуйста! В городе Молотове 
есть заочные средние и высшие 
учебные заведения, при ‘строи
тельных организациях работают 
курсы по повышению квалифи
кации.

На месте уже готовятся к 
встрече молодых сызранцев. 
Подготовлена часть общежитий 
и утепленных вагонов, но неко
торым юношам и девушкам при
дется жить в палатках, пока 
закончится строительство новых 
общежитий,

Приезжайте к нам, дорогие 
товарищи!

На строительство железных 
дорог поедут кочегар паровоз
ного депо станции Сызрань 1-я 
Леонид Демченко, путевая рабо
чая 3ирана Юничева, молото
боец м ел ьз а<вод оупр а в лен и я № 7 
Владимир Крмецов, Христина 
Федечка, слесарь комбайнового 
завода Валентин Кузнецов. Они 
уже успели стать друзьями 
(это видно на снимке) и с не
терпением ждут того дня, 
когда отправятся в далекий 
путь.

НА СНИМКЕ: (слева на
право) Л. Демченко, 3. Юни
чева, В. Кузнецов, X. Федеч- 
ко, В. Кузнецов.
Текст и фото Н. Максимова.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР НЕ ПОЛУЧИЛСЯ
Тема слета была важной и зло

бодневной: «Молодежь в борьбе 
за технический прогресс». Но не
смотря на это, живого, по-на- 
стоящему делового разговора не 
получилось.

На слете выступило восемь че
ловек-. Это не мало. Но почти ни
кто из них не рассказал о том, 
как участвует молодежь в освое
нии новой техники, модернизации 
оборудования, рационализации и 
изобретательстве. Представители 
крупнейшего в городе гидротур
бинного завода вообще отмолча
лись, хотя им то как раз и необ
ходимо было выступать как с об
меном опытом, так и с критикой 
упущений. А с комбайнового за
вода выступил лишь один чело
век.

Рассказать же было о чем. 
На предприятиях имеется много 
новаторов, действительно борю
щихся за технический прогресс, 
за повышение производительно
сти труда. Есть и упущения в 
этом деле. Но, увы, об этом не 
было сказано ни слова. К подго
товке слета работники горкома и 
райкомов ВЛКСМ, многих комите
тов комсомола предприятий по
дошли формально, по-казенному.

Секретарь горкома комсомола 
тов. Давыдова оправдывает все это 
тем, что ей подобный слет передо
виков приходится проводить впер
вые. Допустим, что так, но это 
никак не оправдывает допущен
ных недостатков. Прежде всего, о 
недочетах самого доклада на 
слете. Он был неинтересным, ни
кого не затронул га живое. Док
лад состоял из общих рассужде
ний. В нем не было глубокого 
анализа борьбы комсомольцев, 
молодежи за технический про
гресс. Об этом тов. Давыдова 
знала, но постеснялась сказать 
заведующему промышленно-тран
спортным отделом горкома КПСС 
тов. Пронину, чтобы он основа
тельнее поработал над докладом, 
сделал его конкретным, насы
щенным интересными наблюде
ниями, фактами.

Из горкома ВЛКСМ давали ука
зания комсомольским организа
циям— подготовить к слету стенды

о молодых рационализаторах, бор
цах за технический прогресс на 
производстве, но это важное дело 
было предоставлено самотеку. В 
результате комитеты комсомола 
промышленных предприятий и 
строек ничего не подготовили. 
Был представлен лишь один стенд 
комсомольской организацией 
швейной фабрики. Но и его уча
стники слета не увидели.

Стоит сказать и о явке на слет. 
На слете не было представите
лей от многих промышленных 
предприятий, особенно Октябрь- 
ското и Промышленного районов. 
Когда секретарь горкома комсомо
ла тов. Давыдова объявила о 
вручении почетных' грамот обко
ма ВЛКСМ и 'похвальных листов 
горкома комсомола лучшим рабо
чим >и работницам, то их оказа
лись в зале лишь единицы из 
40. Даже этому вопросу, чтобы 
обешетать явку активистов, про
изводства на слет, горком ВЛКСМ 
н-е лридал значения. Очень мно
гие приглашенные не явились со 
строительного треста № 112.

—гА что спрашивать с секре
таря комитета комсомола этото 
треста то®. Куряева, если там 
даже комсомольская конференция 
оорв&л&сь, —  говорит тов. Давы
дова.

На слете было принято обра
щение к молодежи, но оно лише
но конкретности, изобилует общи
ми фразами. Парадностью я  бла
годушием веет от него. Напри
мер, в обращении указывается, 
что передовики производства на
валоотбойщик шахты JSS 5/6 
тов. Коблов, детальщица швейной 
фабриш тов.. Быкова выполняют 
сменные задания на 200— 300 
процентов. Это не правильно. Ни
когда они -еще такой выработки 
не давали, хотя и работают хо
рошо, старательно.

Bice это говорит о том, что гор
кому ВЛКСМ надоо серьезней, 
лучше готовить проведение мас
совых мероприятий, особенно 
слетов молодежи, чтобы они бы
ли действительно школой для 
юношей и девушек, помогали им 
в выполнении решений XX съезда 
КПСС. И. Рожков.

На Волжской пристани
Днем и ночью к причалам и 

дебаркадеру Сызранской при
стани подходят пароходы, теп
лоходы и самоходные баржи. 
Они доставляют в Сызрань 
строительные материалы^ обо
рудование, механизмы, товары 
широкого потребления.

Сегодня дежурным по приему 
и отправке грузов —: опытный 
работник пристани приемосдат
чик тов. Васин. Он одновремен
но ^производит несколько опера
ций. К дебаркадеру пристал па
роход «Красная Звезда», иду
щий до Астрахани. В Сызрани 
из него производят выгрузку 
семенного проса для колхозов. 
Рабочие горпшцеторга вывозят 
со складов пристани кондитер

ские изделия, которые утром 
прибыли с пароходом местной 
линии, производится приемка 
картофеля для отправки в ни
зовья Волги.

В этот день проследовали с за
ходом к пристани Сызрань: ди- 
зельэлектроход «Грузия», иду
щий из Москвы до Ростова, 
пассажирские пароходы «Ра

дищев», «Лебедев Кумач», 
«Жданов».

Все они доставили в Сызрань 
разные грузы и произвели по
грузку товаров широкого по
требления, вырабатываемых 
промышленностью города.

У складов пристани стоит 
много автомашин. С одних про
изводят выгрузку, в другие—  
погрузку. Непроизводительного 
простоя транспорта нет. В этом 
большая заслуга приемщика 
тов. Васина и его сменщиков 
тт. Антропова и Татаркина. 
Они заранее подготавливают в 
складах рабочее место для гру
зов, что дает возможность быст
рее производить грузовые опе
рации, сокращать стоянку су
дов и автомобильного транспор
та.

Все это дало возможность кол
лективу пристани перевыпол
нить майский план грузопере
возок. Речники Сызрани с че
стью выполняют свои обяза
тельства, борются за то, чтобы 
досрочно закончить навигаци
онный план.

М. Иванов.

III пленум Центрального 
райкома партии

Состоялся очередной пленум 
Центрального райкома КПСС, 
обсудивший доклад секретаря 
райкома партии тов. Чамкина о 
состоянии и мерах улучшения 
партийного руководства проф - 
союзными организациями в райо
не.

Участники пленума в своих 
выступлениях сосредоточили вни
мание главным образом на 
недостатках в партийном руко
водстве профсоюзными организа
циями.

Член райкома партии тов. Ба- 
хилина говорила о том, что пар
тийные организации многих 
школ города слабо осуществляют 
руководство профсоюзными орга
низациями, не помогают им в на
лаживании работы в̂  свете тре
бований XX съезда Коммунисти
ческой партии.

Член райкома тов. Шалыгин 
критиковал райком партии и 
райпрофсож за то, что они не 
уделяют достаточного внимания 
организации труда железнодо
рожников, соблюдению летнего 
графика движения поездов. Нуж
но улучшить быт рабочих, создать 
необходимые условия труда. Это 
будет способствовать выполнению 
взятых социалистических обяза
тельств.

В прениях также выступили 
члены райкома КПСС тт. Завал- 
ко, Мартынов, председатель зав
кома профсоюза гидротурбинного 
завода тов. Тимохин и другие.

По обсужденному вопросу пле
нумом принято соответствующее 
решение.

Лекции ва экономические 
темы

В мае месяце на ряде предприя
тий города отделом культуры гор
исполкома было организовано чте
ние лекций на экономические те
мы. С лекциями по вопросам кон
кретной экономики выступал лек
тор областного лекционного бюро, 
кандидат экономических наук 
тов. Савватеев.

Для инженерно-технических 
работников ТЭЦ, гидротурбинного 
и нефтеперерабатывающего заво
дов и на экономическом семинаре 
при парткоме Кашпирского рудни
ка тов. Савватеев прочитал лек
ции о хозяйственном расчете. На 
семинаре при горкоме КПСС им 
была прочитана лекция «Пути по
вышения производительности тру
да на промышленных предприя
тиях». Кроме того, тов. Савватеев 
выступал с лекциями об органи
зации социалистического соревно
вания перед учащимися техниче
ского училища № 11, работница
ми швейной фабрики, рабочими 
некоторых цехов гидротурбинного 
и комбайнового заводов.

Содержательные и интересные 
лекции тов. Савватеева тепло 
принимались самой различной 
аудиторией.

3. Григорьев.

НА ТРАССЕ СИБИРСКОГО НЕФТЕПРОВОДА
В К расноярском крае на трас

се будущего нефтепровода Омск- 
И ркутск будет построен неф те
перерабаты ваю щ ий завод. Сей
час в районе стройки ведутся об
следования и топограф ическая 
съем ка.

Здесь работает красноярская 
изы скательская партия М  3 
Всесоюзного института «Фунда- 
ментпроект». На площ ади в 140

квад ратны х километров уже 
пробурено 80 скваж ин глубиной 
от 10 до 40 метров.

НА СНИМКЕ: буровой мастер 
Н, И. Щ етинин производит м еха
ническое бурение скваж ины  при 
помощи самоходной буровой 
установки «ЗИВ-150»,

Фото Ю. Бармина.
(Фотохроника ТАСС).

Ф резеровщ ик ремонтного цеха комбайнового завода Николай 
Барсуков, участвуя в социалистическом соревновании за досроч
ное выполнение плана шестой пятилетки, работает одновременно 
на трех станках  и благодаря этому вы рабаты вает в смену 230— 
240 процентов нормы.

НА СНИМКЕ: Н. Барсуков за  обработкой конической шестерни.
Фото Н. Максимова.

Метод чехословацкого новатора использовать 
на предприятиях Сызрани

В прошлом году сварщик Праж. 
ского завода (Чехословакия) Ота- 
кар Влах рассказал и практически 
показал рабочим московского ав
тозавода свой метод правки круп
ных деталей и конструкций пла
менем газовой горелки.

До этого у нас и за рубежом 
металлические изделия, потеряв
шие форму после нагрева их в 
печах или иным способом, прави
лись кувалдой, прессами и рас
тяжками.

Метод, предложенный Отакаром 
Влахом, исключительно прост и 
позволяет успешно решить боль
шую техническую задачу, имею
щую важное народно-хозяйствен
ное значение. Сущность этого ме
тода заключается в сильном наг
реве поверхности металла по все
му гребню кривизны листа или из

делия. При остывании в металле 
создается огромное поверхностное 
напряжение, сила которого и воз
вращает изделие в первоначаль
ную форму.

Новый метод правки освоен на 
московском заводе и дает высокую 
производительность труда, резко 
сокращает затраты рабочего вре
мени. Так, на правку листа тол
щиной 100 миллиметров и весом 
14 тонн по ранее действующей 
технологии нормированное время 
составляло 235 часов, а при газо
пламенной—только 36 часов.

Опыт московского автозавода 
показывает, что метод чехословацГ 
кого новатора может быть приме
нен на любом предприятии.

М. Комаров, 
инженер комбайнового завода.

п и с ь м о  С ЦЕЛИНЫ

О товарищах нельзя забывать
Помним мы наши проводы на 

целинные и залежные земли. 
Нас провожали работники рай
комов и горкома ВЛКСМ, това
рищи по работе. Они наказыва
ли своим землякам:

— Трудитесь лучше, выпол
няйте с честью доверие партии 
и правительства. Пишите чаще о 
своих делах...

Конечно, это были теплые, 
дружеские слова. Их хорошо 
помнят юноши и девушки Сыз
рани, уехавшие осваивать це
линные и залежные земли Си
бири. Много сызранской моло
дежи работает в совхозе «Побе
да», Дробышевского района, 
Омской области. В этом году 
они будут собирать второй уро
жай на новых землях. Заме
чательно потрудились на весен
нем севе тракторист комсомоль
ско-молодежной бригады тов. 
Сетинев, сеяльщики тт. Вендур 
и Майоров из Промышленного 
района, Николай Мартынов из 
Центрального района.

Дробышевская районная газе
та в горячие дни весеннего сева 
о них писала:

«Подводя трудовые итоги, но
воселы с глубокой благодар
ностью думают о своих товари
щах, энергия и энтузиазм кото
рых больше всего способствует 
успеху. Их имена не только из
вестны на 4 отделении, но и все
му совхозу. Это—сеяльщики тт. 
Вендур, Майоров, тракторист 
тов. Сетинев и другие. Они за
севали в смену по 75—80 гекта
ров при норме 46».

Напряженный труд молодых 
покорителей целины дал отлич
ные результаты. В лучшие агро

технические сроки на четвер
том отделении совхоза «Побе
да» было засеяно зерновыми 
культурами 4223 гектара, произ
ведена посадка кукурузы квад- 
ратно-гнездовым способом на 
площади 122 гектара. Впервые 
нынешней весной на отделении 
посажены бахчевые и огородные 
культуры.

Целинников воодушевляет в 
труде Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии и Совета Министров 
СССР к работникам сельского 
хозяйства, чтобы 1956 год сде
лать высокоурожайным. Рабо
чие и механизаторы 4 отделения 
приняли на себя социалистиче
ское обязательство — выра
стить в среднем 13 центнеров 
зерна на гектаре.

Свои обязательства молодые 
хлеборобы стараются с честью 
выполнить. В настоящее время 
продолжается пахота, произво
дится уход за посевами и под
готовка к уборке урожая.

В заключение мне хотелось 
бы напомнить работникам рай
комов и горкома ВЛКСМ, что 
они забыли о своих посланцах, 
не поддерживают с ними связи. 
Это не укор, а напоминание о 
том, что друг о друге нельзя за
бывать, тем более, что имелся 
на это уговор при расставании. 
Мы ждем писем от вас с рас
сказами о работе и жизни, ново
стях в комсомольских делах. 
Пишите чаще.

С комсомольским приветом!
Владимир Павлюк, 

секретарь комсомольской 
организации зерносовхоза 

«Победа».

Чертежный копировальный стол
Учащиеся технического училища 

строят в кружках действующие 
модели и миниатюрные станки. До 
последнего времени эта работа 
производилась по фотоснимкам и 
натуральным деталям.

Это не удовлетворяло кружков
цев. Бывая в цехах предприятий, 
они видели, как изготовляются де

тали по чертежам. Нашлись чер
тежники и среди учащихся, но не 
было чертежного копировального 
стола. Сейчас такой стол сделан 
в мастерской училища. Он очень 
удобен и может быть изготовлен 
в любой школьной мастерской или 
ремесленном училище.
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Обеспечить каждого рабочего 
хорошим инструментом

Инструментальное хозяйство на 
крупных металлообрабатывающих 
предприятиях при правильной его 
организации является одним из 
•решающих участков, обеспечиваю
щих выполнение производствен
ных планов и рост производи
тельности труда.

Для этого необходимо, чтобы 
инструментальное хозяйство было 
травильно организовано, чтобы 
каждое рабочее место было обес
печено всем требующимся инст
рументом 'высокого качества. 
Однако этому вопросу на нашем 
гидротурбинном заводе не уде
ляется должного внимания. По
ступающий из отдела инструмен
тального хозяйства режущий ин
струмент, особенно изготовленный 
«  инструмента ль/нам цехе, часто 
выходит из строя. Это приводят 
к простоям, так как рабочему 
приходится много времени затра
чивать на замету и заточку ин
струмента.

1. НОГДА ПРЕНЕБРЕГАЮТ 

КАЧЕСТВОМ

Инструментальный мастер цеха 
№ 2 тов. Сорокина заявляет, что 
’Нередко из поступающих из 
инструментального цеха партий 
резцов до 20 процентов непригод
ны. При первом же прикосновении 

* к обрабатываемой детали пласти
ны таких резцов отлетают, пото
му что они плохо припаяны к дер
жавкам. Поэтому расход резцов в 

:этом цехе намного превышает 
установленную норму.

Недавно инструментальным це
хом было изготовлено 500 рез- 
-Цов, и все они оказались негодны
ми из-за плохой припайки. Та
кие случаи не единичны. В пер
вый цех, например, два месяца 
назад поступило 30 резцов, из ко
торых пригодными оказались 
только 7. с ' ~ 55*

На заводе изготавливаются 
^плохого качества плгнпки, фрезы, 
»сверл а_и другой-.инструмент. Фре
за с пластинами из твердого ¡спла
ва, изготовленная инструменталь
щиками, вместо положенных 110
*шсов работает лишь 10—20 ча-
4Х>В.

Третий цех получил в начале 
мая 10 фрез для обработки дета
лей шаровых мельниц, и все они 
уже сломались. Произошло это 
«пять же потому, что режу
щ ая часть фрезы плохо впаяна в 
основание. Требования цехов об 
устранении дефектов в инстру
ментах остаются без внимания со 

стороны «руководства отделом ин 
хтрументального хозяйства. В ре 
зультате этого цех № 3 только 
в мае от недоброкачественных 
фрез и резцов имеет более 2,5 
тысячи рублей убытков.

Монтер второго цеха тов. П ара
монов показал нам изготовленные 
инструментальщиками зубила. 
При обрубке проволоки некото
рые из них получили вмятины, 
¿а проволока осталась целой. Пло
хой инструмент делается и для 
цеха металлоконструкций, ремонт
ного цеха и других.

Нередко случается и такое, 
когда по фондам на завод прихо
дят инструменты одних марок, 
в то время как для работы тре
буются другие. Нужны, напри
мер, резцы из твердого сплава по 
стали, их нет, и рабочим прихо
дится заменять их резцами по чу
гуну, в результате чего они быст
ро изнашиваются.

В чем же причины такого тяж е
лого положения с обеспечен
ностью и нстр ум енто'м ?

В ЧЕМ КРОЮТСЯ

ПРИЧИНЫ
Причины кроются в плохой по

становке работы отдела инстру
ментального хозяйства (началь
ник тов. Шафирович) и инстру
ментального цеха (тов. Медве
дев) .

Тов. Шафирович не сумел ор
ганизовать четкого, правильного 
снабжения цехов нужным инст
рументом, поступающим с дру
гих заводов, не принял мер и к 
улучшению организации произ
водства и технологии его из
готовления в инструментальном 
цехе. Цех этот считают на заводе 
подсобным и не оснащают его но
вейшим оборудованием. Между 
тем, для улучшения технологии 
изготовления инструментов тре
буется внедрение более совер
шенных вер тика ль но - ф ре зер н ы х, 
токарных и специальных станков. 
Имеющийся сварочный аппарат 
из-за отсутствия автоматического 
регулятора часто дает непровар.

Нехватает и производственных 
площадей для более рационально
го размещения оборудования. 
Значительная часть площади цеха 
занята конторами, бытовыми по
мещениями. Эту площадь намече
но высвободить за счет строи
тельства бытовых помещений вне 
цеха. Строительство включено в 
план на 1956 год, для этого выде
лены средства, но вот уже июнь, 
а управление капитального строи
тельства завода до сего времени 
не приступало к работам. Много 
места и времени у цеха отнимают 
термообработка деталей и выпол
нение заказов основного произ
водства. Так, внутришлифоваль- 
ный станок вместо изготовления 
инструмента или оснастки исполь
зуется для обработки вилки к 
пневматическим забрасывателям.

Но несмотря на все это, цех мо
жет выпускать доброкачествен
ный инструмент. Главная беда в 
том, что качество продукции не 
контролируется ни тт. Шафирови- 
чем и Медведевым, ни начальни
ками отделов технического конт 
роля цеха и завода тт. Федотовым 
и Ивановым. Не предъявляют 
должной требовательности к ин 
струментальщикам и начальники 
цехов, получающие недоброкаче- 
чественный инструмент, чем при
чиняют большой ущерб собствен
ному производству.

3. ИНСТРУМЕНТ НУЖНО

БЕРЕЧЬ И УМЕЛО 

ИСПОЛЬЗОВАТЬ
Следует отметить, что инстру

мент ломается не только из-за 
плохого своего качества, но и из- 
за неопытности рабочих или не
брежного обращения с ним.
Крайне отрицательное явление на 
заводе — это отсутствие спе
циального отдела или участка, где 
производилась бы заточка инст
румента. Поэтому каждый рабо
чий затачивает свой инструмент 
как умеет, и часто неправильно, 
что тоже влечет за собой его по
ломку.

На поломку инструментов за
метное влияние оказывает и от
сутствие разработанных режимов 
резания. Обрабатывая детали из 
металлов разной твердости, не
опытный рабочий часто, не 
имея технологической карть/, при-

РАБКОРОВСКАЯ БРИГАДА

меняет одинаковые скорости ре
зания. В результате этого при об
работке более твердых металлов 
режущий инструмент не выдер
живает нагрузки и ломается. Пло
хо ведут борьбу с поломками ин
струмента мастера. Рабочим не 
оказывается достаточной помощи 
в выборе правильных режимов 
резания.

Создавшееся на заводе крайне 
тревожное положение с обеспече
нием инструментом и правиль
ным его использованием ведет не 
только к убыткам от поломок, по 
и к большим простоям оборудова
ния, снижению выработки рабо
чих и повышению себестои
мости выпускаемой продукции.

Мы надеемся, что руководство 
завода примет меры к ликвида
ции такого положения и проведе
нию мероприятий по улучшению 
снабжения цехов качественным 
инструментом, по повышению 
уровня организации производства 
в инструментальном цехе.

Тов. Шафировичу в первую 
очередь необходимо упорядочить 
снабжение всем фондовым ин
струментом, добиваясь своевре
менного получения инструмента, 
соответствующего характеру вы
полняемых на заводе работ.

Для улучшения работы инстру
ментального цеха, организации 
правильного технологического 
процесса изготовления инструмен
та нужно ускорить строительство 
бытовых помещений цеха, а осво
божденные производственные пло
щади использовать для размеще
ния производственного оборудова
ния. Следует также укрепить тех
нологическое бюро цеха, которое 
в настоящее время не справляется 
со своей работой по разработке и 
внедрений) в производство передо
вых технологических процессов.

Целесообразно освободить ин
струментальный цех от термооб
работки, организовав на заводе 
специальный термообрабатываю
щий цех. Это позволит значи
тельно улучшить качество термо
обработки инструментов.

В целях улучшения качества 
заточки режущих инструментов 
необходимо ее централизовать в 
одном месте.

Крайне необходимо составление 
и доведение до рабочих мест 
расчетно-технологических карт с 
подробным описанием процесса 
производства и режимов резания. 
Эту работу должен возглавить 
главный технолог завода тов. 
Усатов.

Важнейшая задача мастеров в 
деле рационального использова
ния инструмента состоит в усиле
нии борьбы против его порчи. 
В цехах должен быть на
лажен строгий учет испорченных 
инструментов, с виновных в этом 
нужно взыскивать его стоимость 
Мастера обязаны также повсе
дневно обучать рабочих соблюде 
нию технологических правил об
работки деталей, правильному 
использованию инструмента.

Правильная организация произ
водства и снабжения высокока
чественным инструментом, ра
циональное его использование со
здадут возможности для сокра
щения непроизводительных по
терь рабочего времени, повысят 
производительность труда, улуч
шат качество и снизят себестои
мость выпускаемой продукции.

ГАЗЕТЫ «КРАСНЫЙ

Техническое училищ е № 11. На занятиях  кружка технической 
самодеятельности.

НА СНИМКЕ: учащ иеся группы № 1 Юрий Заводов (слева) н 
Юрий Ковьях за  изготовлением под руководством мастера тов. 
С тепанова учебно-наглядных пособий по контактной сети.

Фото В. Сысуев.?.

в Ш КОЛАХ И Д У Т ЭКЗАМ ЕНЫ

Счастливого отдыха вам, ребята!
Даже прошедший дождь не 

испортил этого веселого праздни
ка. На фоне густой изумрудной 
зелени газонов мелькают яркие 
наряды детей: мальчики в белых 
рубашках с красными галстуками, 
девочки в форменных платьях с 
белыми фартуками и с букетами 
цветов —  это учащиеся второго 
класса «Б» средней школы Лг° 4 
спешат на собрание в свой класс.

Вот и школа...
Пока собираются дети и роди

тели, учительница Тамара Алек
сандровна Васильева заканчивает 
оформление класса. На окнах и 
столах —  цветы, и они та
кие же светлые и юные, как 
хозяева этой комнаты. На столе 
у доски —  выставка художест
венного творчества детей. Здесь 
художественная вышивка крестом, 
гладью: полотенца, подушечки, 
лепка из пластелина и бумаги.

Наконец, учительница откры
вает общее собрание учащихся и 
родителей.

—  Обучалось в нашем классе 
33 ученика. 12 закончили учеб
ный год на отлично, 10 —  только 
на 5 и 4, 9 человек имеют по од
ной тройке, а два ученика, к со
жалению, 'не ушошги знаний

2 класса и оставлены на второй 
год, —  -сообщает Тамара Алек
сандровна. —  В жизни нашего 
класса произошло замечательное 
ообытае —  в этом году многих 
ребят приняли в пионеры. Ребя
та, став пионерами, еще прилеж
нее стали учиться: Тома Бату
рина вышла <в число круглых 
отличниц, Внтя Пижанов преодо
лел отставание по аригфмешке & 
закончил год ш  «четыре».

Затем учительница вручает 
отличникам похвальные гра<- 
моты, и этот скромный по виду 
лист для ребят дороже всего.

Заканчивается собрание вы
ступлениями родителей, которые 
поздравляют детей и учительницу 
с окончанием учебного года и по
желаниями успеха в дальнейшей 
учебе.

И вот ребята уже в зале. Празд
ник заканчивается выступлением 
художественной самодеятельности.

Довольные ребята прощаются 
со ппьолой. А впереди лето, дары, 
пионерские л&гер®.

Счастливого отдыха вам, ребя
та!

Е. Елфимова,
член родительского 

комитета школы № 4.

Заслуженные оценки

ОКТЯБРЬ»: Л .  ДИКАЯ— мастер цеха № 1 гидротурбин
ного завода, М. МАРКОВ— фрезеровщик ремонтного цеха, 
Н. ВАСИЛЬЕВ — заведующий библиотекой парткома, 
Н. КОЛЕСНИКОВ — технолог цеха № 2.

Совещание но обм ену опытом работы
24 мая в Сызрани состоялось 

объединенное производственно
техническое совещание рабочих и 
инженерно-технических работников 
нефтепроводов. В совещании уча
ствовали машинисты, электромон
теры, мастера, механики, началь
ники участков Бугурусланекого. 
Сызранского, Покровского нефте
проводов и Саратовского район
ного управления и руководство 

“Куйбышевского нефтепроводного 
управления.

С докладом о задачах работы 
нефтей,гюводных хозяйств в пер

вом году шестой пятилетки высту
пил начальник Куйбышевского 
нефтепроводного управления тов. 
Глазунов. С обменом опытом ра
боты выступил начальник Сыз- 
р а некого нефтепровода тов; Ки- 
рюхин и начальник Бугуруслан
ского районного управления тов. 
Зацепин.

За 10 дней перед совещанием от 
Сызранского (нефтепровода была 
послана бригада во главе с тех
норуком тов. Леонтьевым в Бугу- 
русланское районное нефтеупраз- 
ление по обмену опытом в работе

на месте.
В гостях у сызранеких нефте- 

проводчиков побывали представи
тели коллективов Бугурусланско
го и Покровского нефтепроводов, 
которые переняли все ¡новое и по
ложительное в работе. Бугуру- 
сланским делегатам особенно по
нравилось усовершенствование 
наших насосов АЯП-150 и АЯП- 
300.

Совещание прошло по-деловому 
и принесло известную пользу ра
ботникам нефтепроводов.

И. Купряшов.

...Идет экзамен по истории. 
Отвечает Людмила Казакова. Ее 
ответ четок, ясен, уверен. Чле

ны комиссии единодушно ставят 
ей пятерку. Она хорошо учи
лась в течение года, и полу
ченная на экзамене оценка 
вполне соответствует ее зна
ниям.

К столу экзаменационной ко
миссии подходят Юрий Кудряв
цев, Юрий Капсин и другие . 
учащиеся 9 «Г» класса школы 
№ 1.

Десять пятерок, девять чет
верок и пять троек —  таков 
результат экзамена. Молодцы, 
ребята 9 «Г» класса!

В четвертом классе —  пись
менный экзамен по русскому ■ 
языку. Слышен только скрип 
перьев да голос учительницы

Анастасии Петровны Павловой, 
диктующей предложения. Этот 
класс тоже показал неплохие 
результаты: девятнадцать от
личных оценок, тринадцать хо
роших и только три з удовлет
ворительно». Еще лучшие ус
пехи в этом классе по арифме
тике (письменно): двадцать че
тыре человека получили пя
терки, девять —  четверки ж 
только двое —  тройки.

В 5 «А» классе по арифметике 
(письменно) девять пятерок, 
девять четверок и только пяте
ро получили тройки.

Хорошо написали арифметику 
письменно и шестиклассники. 
Отличные оценки у Г. Бакаева, 
В. Рыбаковой, Ю. Растрепина, 
В. Фоминой и других.

Игорь Виноградов.

ПИ СЬМ О  В РЕ Д А К Ц И Ю

ДМИТРИЕВСКИЙ ОТПИСЫВАЕТСЯ...
В городской газете не один раз 

писалось о том, что сатдоговаляль- 
ный цех горпромкомбината на 
Интернациональной улице рас
положен не на месте, так как 
дым и сажа ¡из его труб загряз
няют воздух и не дают возмож
ности жителям этого района от
крывать т  только 'окна, т  и 
форточки и ¡вьгвеищвать во дво
рах белье для супгш.

Руководство горпромкомбината 
сообщалю через газету, что в ско-

ром времени в цехе будет освоек 
новый вид топлива, и тогда дыма 
не будет. Много с тех пор прошло 
времени, а сажа и колоть летят 
попрежнему.

Спрашивается, когда же тов. 
Дмитриевский освоит новое топ
ливо или перенесет в другое место 
цех, и куда смотрит санинспек
ция?

Е. Бондаренко.
секретарь партийной организации 

артели «Искра*.
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М. Ланской, Б. Реет.

Глава четвертая
I.

Глеб Сурин долго не мог про
стить себе нерешительности, про
явленной в тот памятный час, ко
гда в райкоме партии решалась 
ело послевоенная судьба. Если бы 
он выдержал тогда атаку инст
руктора и твердо заявил бы, чтр 
в милицию работать не пойдет, 
все было бы иначе.

В боевой характеристике стар
шего сержанта Сурина были от
мечены проверенные во многих 
сражениях качества отличного 
разведчика: бесстрашие, выносли
вость, умение ориентироваться в 
самой сложной обстановке. Таким 
он был на войне. Быть другим он 
тогда не мог и не хотел.

Но почему сейчас, после войны, 
когда миллионы солдат получили 
возможность вернуться к любимой 
работе, ему — Глебу Сурину нуж
но оставаться разведчиком? Поче
му именно он должен снова хо
дить с пистолетом?

В глубине души Сурин не толь
ко давно примирился со своей бес
покойной службой, но даже гор
дился ею. Порой он испытывал 
чувство превосходства над своими 
соседями и знакомыми, занятыми 
обычным спокойным трудом. Это 
было чувство бойца, живущего на 
переднем крае фронта и грудью 
своей прикрывающего тыл. Ста
рые риторические вопросы «за
чем?» и «почему?» возникали у 
него только в минуты больших 
огорчений, которые приносила 
иногда служба в уголовном розы
ске.

В годы (войны Сурин всегда знал, 
кто его враг и где он находится. 
Враг был человеком другого мира. 
Он сидел за проволочными за
граждениями, прятался в лисьих 
норах, укрывался под накатами 
дзотов. Ни с кем его невозможно 
было спутать.

Сейчас лейтенант милиции Су
рин воевал на незримом фронте, 
где все обстояло иначе. Враги 
здесь были одиночками, вкраплен
ными в миллионную массу друзей, 
сор атн ико в, е дин ом ы ш лен н ико в. 
Внешне они ничем не отличались 
от обыкновенных людей. Враг мог 
сидеть рядом в трамвае. Он мог 
пройти мимо и остаться незаме
ченным.

Военному разведчику пришлось 
переучиваться. Это было нелегко. 
Боясь упустить преступника, Глеб 
преувеличивал значение случай
ных косвенных улик, шел на риск 
лобовых атак, отстаивал самые 
крутые следственные мероприятия. 
И когда улики рассыпались, подо
зреваемый оказывался невинов
ным, а следствие заходило в ту-

( Продолжение. Начало в 
105, 106, 108, 110, 111).

пик, Сурин впадал в уныние, ста
новился раздражительным и 
вспыльчивым.

Вчера Сурин был уверен, что 
убийство на Мойке будет раскры
то через несколько часов. Сегодня 
от этой уверенности не осталось и 
следа. Стало ясно, что предстоит 
затяжная, кропотливая работа. 
Расспрашивать людей, сличать 
документы, копаться в домовых 
книгах, — нет, не по характеру 
Глеба было это занятие.

2.
В поликлинике, где работала 

Бондарева, все уже знали о тра
гической гибели их сотрудницы. 
Люди в белых халатах со скорб
ными лицами рассказывали Сури
ну о том, какой отличной, добро
совестной и дисциплинированной 
работницей была покойная Ека
терина Петровна. Несмотря на 
свои шестьдесят три года, она 
училась на «вечерних курсах ме
дицинских сестер и сдавала экза
мены не хуже молодых.

Но никто из сослуживцев Бон
даревой ни разу не был у нее па 
квартире и не знал круга ее зна
комых.

— Не приходил ли кто к ней на 
службу!

— Нет, никто не приходил.
— Может быть она с кем-ни

будь разговаривала по телефону?
— Нет...
Одна из сотрудниц, работавшая 

в регистратуре, вспомнила, что на 
прошлой неделе Екатерину Пет
ровну вызывал по телефону муж
ской голос.

— О чем они говорили, я не 
знаю, но думаю, что о дровах. 
Екатерина Петр ов на сказала: 
«Мне сырых не нужно», а потом 
еще добавила: «Привезите такие 
же, как в прошлом году». Похоже, 
что это был шофер, привозивший 
ей дрова.

— А кто он? Откуда он зво- 
рил?

— Не знаю.
— По фамилии она его не на

зывала?
— Нет.
Только скудость сведений, 

полученных в поликлинике, застав
ляла Сурина расспрашивать о ка
ком-то Ш'офере. Никаких подозре
ний этот телефонный разговор вы
звать не мог...

3.
Вспомнить о шофере Глебу 

пришлось в тот же день. Вернув
шись в управление, он застал там 
Соколова и Филиппова. Они бе
седовали с плотным, смуглолицым 
моряком торгового флота. Эго 
был Скоробогатко. На диване 
лежал его раскрытый чемодан, ви
димо, только что осмотренный 
Соколовым.

Соколов держал листок бумаги, 
на котором четким мужским по
черком было написано несколько 
строк.

— Эту записку вам передал сын 
Бондаревой?

— Так точно.
— Почему же вы не вручили ее 

Екатерине Петровне?
Боцман не отвечал.
— Или вы вручили ей письмо, 

а потом забрали обратно?.. Чтобы 
не оставлять следов?

— Каких следов?
— А как же записка снова ока

залась у вас?

— Замотался я. Давно в городе 
не был, всяких дел накопилось 
много. А к ней зайдешь, скоро не 
выберешься. В прошлом году дро
ва ей привозил, замучился. Ду
мал зайти перед уходом в рейс. 
Сегодня зайду и отдам.

— А по телефону вы ей на 
службу звонили? — спросил Су
рин.

— Нет, я и телефона ее не 
знаю.

— А откуда вы дрова в прош
лом году привозили?

— Из порта, как всегда.
— А шофера помните?
— Помню, шофер портовый.
— Как его фамилия.

, — По фамилии не знаю, а зо
вут Сергеем. Его в гараже все 
знают.

Соколов перелистывал страни
цы толстой тетради в клеенчатой 
обложке.

— Это ваш дневник?
— Мой.
— Вот тут у вас день за днем 

записаны. Двадцать пятого вы в 
театре были, двадцать шестого — 
в Русском музее, а двадцать седь
мое пропущено. И двадцать вось
мого всего одна строчка: «Пора 
отдавать концы. Сегодня оформ
ляюсь». Что вы делали двадцать 
седьмого апреля?

— Целый день в пароходстве 
прокрутился.

— А вечером?
— Встретил приятеля. Посидели 

в ресторане, выпили. Потом поеха
ли в один дом, в картишки пере
бросились.

— Какой это дом?
— Номера не знаю, первый раз 

там был. Где-то за Нарвскими 
воротами.

— А кто этот ваш приятель?
— Солодов, судовой механик, 

вчера в море ушел.
— И долго вы в картишки пере

брасывались?
— В третьем часу разошлись.
— Много вас там игроков было?
— Четверо.
— А кто хозяин квартиры?
— Мастер с Балтийского1. Фа

милии не знаю. Зовут Матвеем 
Степановичем, а фамилию запамя
товал.

— Так вот, Владимир Никифо
рович, нужно найти тот дом, где 
вы провели вечер двадцать седь
мого апреля. И людей, которые 
вас там видели, нужно найти. По
едете сейчас с товарищем Филип
повым и найдете...

— На кой мне чорт туда 
ехать? — рассердился боцман.
С корабля сняли, от дела оторва
ли, а ведь мне завтра в рейс ухо
дить, работы по горло.

— Ничего не попишешь. Найди
те дом, квартиру, где живет этот 
Матвей Степанович, и поедете на 
корабль.

— Д а я не помню, в каком до
ме был. Там все дома одинаковые.

— Придется поискать. Не най
дете, плохо 'будет, — в рейс завт
ра не уйдете.

Боцман только фыркнул от не
годования и встал со стула.

— А чемодан?
— Пока оставьте здесь.
Филиппов и Скоробогатко вы

шли из кабинета.

(Продолжение следует).

Гастроли Куйбышевского государственного теат ра 
опери и балет а

„ Д  Е  ЛИС О Н “
Опера «Демон» на

писана Антоном Ру
бинштейном —  вы
дающимся русским 
композитором, пиани
стом и дирижером— по 
одноименной поэме 
Лермонтова.

Худоокествшные до
стоинства поэмы, кра
сота и музыкальность 
лермонтовского стиха, 
яркий, сонный язык,

— все это вдохнови
ло композитора и по
могло ему написать 
музыку, достойную 
прекрасного литера
турного произведения.

Музыка этой оперы, 
как и поэма Лермонто
ва, полна чарующей 
красоты, нечеловече
ской ¡страсти и силы.
Демон, вступивший в 
борьбу с самим богом 
во имя неограничен-» 
ной свободы, против 
несправедливости ми-; 
рового порядка,— лич
ность сильная, гор
дая в своем одиноче
стве, обреченная т а  верные мук® и страдания.

Его монологи, а в опере— арии полны гнева, страсти, 
и скорби:

Я тот, чей взор надежду губит,
Едва надежда расцветет...
Я тот, кого никто не любит
И все живущее клянет...
Я царь познанья и свободы,
Я враг небес, я зло природы...
Включив эту оперу в свой репертуар, Куйбышевский театр 

оперы и балета сумел хорошо ее поставить. Режиссер В. И. Титов, 
дирижер Д. В. Карасик, художник В. Н. фуфыгин, хормейстер 
В. Я. Войскунский и балетмейстер Н. В. Данилова создали яр
кий и сильный спектакль.

Демона поет артист Гудылев. Его голос, хот^я и не особенно 
сильный, хорошо передает все драматические оттенки этой слож
ной и трудной партии, начиная от песни <<На-воздушном океа
не» ш кончая его страстной клятвой в нечелове^ '^ш щ ^
Тамаре.

Подстать Демону была и Тамара— артистка МГ А. Бевза, об
ладательница сильного сопрано, которым она владеет в совер
шенстве.

Хорош был артист Фратков в роли Гудала. Запомнился- слу
шателям и артист Н. И. Сухов в роли старого слуги, а также 
Б. Н. Чуфаров, певший князя Оинодюла —  жениха Тамары.

Неплохо был исполнен хор «Ноченька».
Особенно следует отметить работу дирижера Д. В. Карасика. 

В данной опере, как и в других, прослушанных сызранцами ра
нее, оркестр звучал очень слаженно, мягко и динамично.

НА СНИМКЕ: Тамара— артистка Бевза и Демон — 
артист Г уды лев.

Фото А. Власова.

муки

Ф УТБО Л Первая игра
Как известно, футболисты сыз- 

ранского «Нефтяника» являются 
участниками спартакиады народов 
РСФСР. Они выехали в город 
Магнитогорск, где проведут свою

первую игру с местными футбо
листами и, в случае выигрыша, 
получат право участвовать в;; 
дальнейших играх.

Встреча со спортсменами Ставрополя
Недавно сызранские спортсмены 

принимали у себя сборные коман
ды волейболистов и баскетболи
стов города Ставрополя.

Мужская команда волейболи
стов Ставрополя выиграла встречу 
с результатом 3:1.

Лучших результатов добились 
юноши, встретившиеся с той же

командой Ставрополя. Они одер
жали победу со счетом 2:1, 
Баскетболисты юношеской коман

ды Сызрани одержали победу пад  ̂
сборной мужской командой Став
рополя со счетом *29:28.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
« Ху дожестве нный»

Новый художественный фильм 
«УБИЙСТВО НА УЛИЦЕ ДАНТЕ» 

«Звезда»
Днем

«ВНУКИ ГОРНИСТА» 
Вечером 

«БЕССМЕРТНЫЙ ГАРНИЗОН»
«Родина»

«ЖЕНЩИНА БЕЗ ПРОШЛОГО»

Артели «П ромвалобувь»
| требуется на работу шофер на 
| грузовую  машину.

С правиться в артели «Пром- 
валобувь».

I (2-1).

Заочному отделению школь
ного педучилища

для приезжающих учителей- 
заочников 

требуются комнаты 
сроком на один месяц с 10 
июня 1956 года (можно на 
уплотнение).

Оплата по соглашению. С 
(предложениями обращаться по 
адресу: Советская, 34, пед
училище, заочное отделение.

Сызранскому карьероуправ
лению срочно требуется 

взрывник.
( 3 -2 ) .

Куйбышевская химреактив- 
база Союзреактивсбыта (гор.
Куйбышев, уд, Венцека, 50.

тел. 0-36) приступила к  сбору 
заявок  на хим реактивы  на 
1957 год. Всем потребителям 
реактивов необходимо не позд
нее 1_го июля с. г. представить 
заявки. Обеспечение заявок, 
представленны х после у к азан 
ного срока, не гарантируется.

Артели «Бытовик»
срочно требуются строитель
ные рабочие—плотники, шту
катуры, маляры, печники.

Обращаться в правление 
артели.

(4 -1 ) .

Тресту столовых 
требуются на постоянную ра
боту повара первой и второй 
категории.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста: Совет
ская, 30, вход со двора.

Ильина А лександра Васильевна, 
прож иваю щ ая в г. Сызрани, по 
улице Верхне-Пионерской, 3, воз
буж дает дело о расторж ении барака 
с Ильиным Дмитрием Ф едорови
чем, прож иваю щ им в Ульяновской 
области, К узоватовском районе, 
«Свиносовхозе».

Дело подлеж ит рассмотрению  в 
народном суде 2-го участка Цент
рального района г. Сызрани.

Сорокина-Арутюнова Капитали- 
на Николаевна, прож иваю щ ая е* 
г. Сызрани, Красноармейская, 158, 
возбуж дает дело о расторж ении 
брака с Арутюновым М охитаром 
Александровичем, прож иваю щ им »  
г. Орджоникидзе, ул. Романова, 13.

Дело подлежит рассм отрению  ш 
народном суде 2-го участка  Про
мышленного района г. Сызрани.

Бормотов Федор Николаевич, 
прож иваю щ ий на Каш пирруднике, 
ул. К арпинская, 9, возбуж дает де
ло о расторж ении брака с Бормо
товой Лидией Ивановной, прож и
ваю щ ей на Кашпирруднике, 
ул. Ш кирятова, 12.

Дело подлежит рассмотрению  в  
народном суде 1-го участка Про
мышленного района г. Сызрани.
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